



C O N T E N I D O

6 **Ideas para un modelo migratorio roto** Editorial

A C T U A L I D A D

8 **Carta de América: EEUU en campaña... dentro de un año** Jaime de Ojeda

Mientras Barack Obama intenta cerrar su legado internacional, en EEUU ya están sobre la mesa los grandes asuntos para las presidenciales de 2016.

14 **Carta de Europa: España, es hora de volver** José Ignacio Torreblanca

La crisis ha dejado una España desdibujada como proyecto colectivo hacia dentro y hacia fuera. Ha llegado el momento de revertir ese proceso.

20 **Carta de China: Anécdotas y categorías de la economía** Eugenio Bregolat

¿Cómo interpretar la caída de la bolsa china y la depreciación del yuan?
Se trata de turbulencias menores pese a su impacto en la economía global.

26 **La frontera es mía, Europa no es de nadie**

Daniele Grasso

¿De qué manera pueden contribuir los medios de comunicación a elaborar el enfoque común que reclama la política de inmigración y refugio en la UE?

32 **Evitar el fracaso de la transición en Birmania**

Hugo Cuello

Las elecciones de 2015 deben ser un paso más hacia la cesión del poder militar y la creación de instituciones que garanticen la diversidad étnica.

ESTUDIOS

42 **‘No, gracias... Estamos al completo’**

Gonzalo Fanjul

Europa necesita una reforma migratoria que desplace el enfoque de la seguridad a la prosperidad. Lograrlo pasa por formar una coalición amplia de actores que conjugue derechos humanos e intereses propios.

54 **Gestionar la crisis migratoria desde el interés propio**

Michael A. Clemens y Justin Sandefur

Más de 200.000 personas salieron de Hungría tras la revolución de 1956. La respuesta coordinada de 37 países transformó en inversión lo que parecía una carga. Resolver la crisis actual pasa por un acuerdo global.

62 **Convertir la migración en motor del desarrollo**

David Khoudour

El impacto de la migración en los países de origen depende de la capacidad de las políticas públicas para minimizar los costes de la emigración, maximizar los beneficios y, en último término, lograr el retorno.

76 **Llega la ‘invasión’. Alemania y los refugiados**

Jochen Thies

La respuesta a la llegada de refugiados a la UE está marcada por la historia de cada país en el siglo XX. La actuación de Alemania tendrá efectos en sus socios europeos y en el papel de Europa en la política mundial.

90 **Fernando Castiella y el tiempo que le tocó vivir**

Marcelino Oreja

Como embajador y ministro de Asuntos Exteriores en la España de Franco, la actuación internacional de Castiella muestra hoy con mayor perspectiva un pensamiento realista y coherente con su tiempo.

108 **Un Franco poco europeo, 1960-75**

Darío Valcárcel

Un capítulo mal conocido y peor estudiado, la difícil relación del general Franco con Don Juan de Borbón. El padre de Juan Carlos I y abuelo del actual rey mantuvo frente a Franco la reconciliación de los españoles.

118 **Hendaya**

Ángel Viñas

Sin documentos íntegros en España sobre la preparación del encuentro el 23 de octubre de 1940 entre Franco y Hitler y sus resultados, Hendaya es uno de los capítulos míticos de la propaganda franquista.

128 **Sí, en Guatemala está empezando la primavera**

Martín Rodríguez Pellecer

El trabajo de la Comisión Internacional Contra la Impunidad en Guatemala y las multitudinarias manifestaciones ciudadanas están poniendo fin a décadas de un Estado criminal heredero de la guerra y la corrupción.

138 **Transición energética para un clima estable**

Lara Lázaro y Pablo del Río

La producción y consumo de energía suponen 2/3 de las emisiones de gases de efecto invernadero. ¿Qué tecnologías facilitarán la mitigación del cambio climático y la transición hacia un mundo sostenible?

150 **Energía, cambio climático e inversiones**

Kepa Sodupe y Belén del Río

El equilibrio entre oferta y demanda de energía y las inversiones necesarias para lograrlo dependerán de los acuerdos que se tomen en la Cumbre del Clima de París.

162 **LIBROS: La conversación global sobre el cambio climático**

Antxon Olabe

La comunidad científica empezó a publicar trabajos sobre el cambio climático hace 50 años. Hay 12 títulos imprescindibles.